

COMMISSION DU RESPECT ET DE LA PRÉVENTION

Réunion du lundi 5 mai 2025
Procès-verbal n° 8

Président : M. CANTET Dominique.

Présents : Mmes LAGRANGE Marie-Hélène, STOURY Nadia,
MM. ARTUS Dominique, BERNARDEAU Rémi, FRAUDEAU Daniel, PETONNET Bernard, GIRAUD
Dominique, RIVIERE Patrick.

Excusés : MM. GALLAIS Raymond, NICOLAS Jean-Marie.

Invité : M. BASQ Stéphane, Président du District.

RÉUNIONS REMISE DE BÂCHE ET LUTTE CONTRE LES VIOLENCES ET DISCRIMINATIONS

Plusieurs remises de Bâche(s) se sont déroulées dans le département.

À chacune d'elle, les membres de la Commission Respect et Prévention ont rappelé que le Football est certes une pratique physique et sportive, une activité de compétition, mais également une pratique sociale. Les joueurs et joueuses de football sont en effet de futurs citoyens ; il appartient ainsi aux clubs et à leur encadrement de rappeler que « rien n'est jamais en acquis en matière de violence ». Les formes de violence sont en effet plurielles. Les plus fréquentes s'avèrent celles des domaines physique et verbal, le football étant une activité compétitive. Mais ne négligeons pas les violences racistes et homophobes, les violences sexistes et discriminatives.

C'est pourquoi, les Bâches s'avèrent un outil, certes bien modeste, de lutte contre les dérives du Football et de sa pratique, mais un outil préventif bien visible.

Rappelons simplement aux parents, aux éducateurs, qui accompagnent et œuvrent au développement du football des plus jeunes, les 6-8-10 ans, qu'il convient de « les laisser JOUER ». En effet, les terrains, aujourd'hui, semblent de plus en plus envahi par les « cris » de la sphère familiale et les « conseils » des éducateurs hommes et femmes.

Une idée est ainsi lancée au sein de la Commission pour accueillir l'an prochain, 1 fois par trimestre lors de nos réunions mensuelles, les représentants de quelques clubs qui ont mis en œuvre des procédures pour valoriser le RESPECT dans la vie sportive de leur association de football, pour petits et grands, afin de faire connaître le process, le cheminement, la méthode qui ont été choisis.

Pour information, la Commission de Discipline a traité à ce jour :

- 665 dossiers en 2025 (580 en 2024)
- 374 joueurs exclus directement
- 249 joueurs suspendus après une accumulation de 3 cartons jaunes.

RÈGLEMENTS DES CHALLENGES DU RESPECT DU DÉPARTEMENT 79

Se référer au Règlement des Challenges du département du 86 (Août 2024).

Pour les féminines :

Pour la D1F du 79 : il y aura un classement intermédiaire et un classement final, semblables aux procédures qui existent déjà dans le département de la Vienne.

Pour la D2 et D3F du 79, l'option d'un unique classement en fin de saison semble acquise, même procédure que pour la D5.

Le règlement n'était toujours pas acté au mois de mai pour la D3F.

L'avancée des réflexions sur ces CHALLENGES pour le football FEMININ nous semble contribuer à freiner le délitement du nombre d'équipes et de clubs de football, dans le Sud du département.

Car comment développer la pratique du football féminin, comment conserver les équipes féminines déjà engagées dans les divers championnats les concernant. La nécessité de prolonger la partie sportive par une partie récréative dans un « club house » activerait la sphère de la convivialité. Le football prolongerait alors davantage la vie sociale.

PARTICIPATION DE LA COMMISSION RESPECT ET PRÉVENTION À DIVERSES ACTIONS ET MANIFESTATIONS DU FOOTBALL DÉPARTEMENTAL

- Journée des débutants au Stade Michel Amand. Il existera un stand « Parents » où les Bâches seront visibles. Pour rappel, la 1^{ère} Bâche est gratuite.
- La Commission du RESPECT suggère que chaque club envoie une ou plusieurs photos de la BACHE au District, avec et sans joueurs afin qu'une publication soit réalisée.
- Lecture d'un TEXTE rappelant l'engagement de tous les Clubs du District vis à vis du Football et des Violences et Discriminations. Ce Texte, comme l'an passé sera lu par les 2 capitaines d'équipe, **les 2 premières semaines** du Championnat lors des matchs ALLER et **1 fois en janvier**, au début des matchs RETOUR. Les arbitres sont associés à cette lecture, ce sont eux qui choisissent l'endroit où s'effectue la lecture du texte afin qu'un maximum de personnes soit mobilisé.
- Assemblée Générale vendredi 6 juin à Bonneuil-Matours.
- Trophée Ginette BARAUDON samedi 14 juin à Buxerolles (peut-être pourrions-nous solliciter sa fille et/ou son fils).
- Finales féminines à Quinçay le 7 juin : Foot à 8 Sammarçolles vs Boutonnais, et en football à 11, Avenir 79 – La Chapelle-Bâton.
- Samedi 21 juin à Loudun et dimanche 22 juin à Sèvres-Anxaumont, Finales des coupes départementales.

Prochaine Réunion : sur convocation

Le Secrétaire,
Dominique Artus